

Echos

Plein les mirettes et les esgourdes !



Sylviane à l'atelier poterie: le club ferrettois a fabriqué écuelles et cruchons de vin sous les yeux intéressés et curieux du public; les enfants pouvaient participer à un atelier de modelage à côté du tour.



De l'escrime artistique pour simuler les combats d'autrefois.

Les visiteurs en ont eu plein les mirettes et les esgourdes avec les démonstrations de combat et les tirs à l'arçuebuse ou au trébuchet. Au château, Stéphane Turon-Lagot, responsable du club d'escrime de Roppentzwiller, initiait les volontaires vêtus d'une cotte de mailles au combat au bâton puis à l'épée (2 à 3 kg) « pour sentir les chocs » ou encore à la perdue de main gauche. « L'objectif, c'était de faire tomber au plus vite l'adversaire en lui tordant le poignet, lui cassant les dents, en tapant le bras, la hanche, le pied etc... », expliquait le maître d'armes.

Médiéval et international

Parmi les nombreux vendeurs d'armes médiévales, d'aucuns auront remarqué la présence d'un très sympathique couple de Tchèques juste devant la mairie. Venu pour la première fois, ils ont trouvé la manifestation « formidable ». Formidable, leur stand l'était aussi: épées, masses d'armes, cotte de maille... on y trouvait tout ce dont un preux chevalier avait besoin.



La richesse et la variété des costumes portés par les acteurs de la fête -et plus d'un aura sans doute souffert des rayons du soleil qui dardaient- ont agréablement surpris le public.



Chapeau pour les membres de la Cie La Lune d'ambre dont l'arbre et la dryade des forêts moyen-âgeuses ont arpenté sur échasses la rue pentue du Château.



Un cavalier qui surgit hors de la nuit... au cortège nocturne des Médiévales, fort apprécié.



Une armure scintillante du plus bel effet.



Les blasons des nobles de St-Ursanne, Rougemont, Ferrette et Habsbourg.

■ C'était l'ambiance des très grands jours ce week-end à Ferrette. Une foule en costumes, foisonnante et colorée, croisait un public ravi qui a profité de chaque instant dans le périmètre attribué à la fête, depuis l'église jusqu'au château en passant par le terrain multisports au pied du Felsenack. « C'est chaud, c'est pentu, c'est beau, c'est bien organisé et c'est vaste ! », devait résumer un des hallebardiers de Grange-le-Bourg, un groupe de Haute-Saône, venu pour la première fois et qui s'attache également dans son secteur à animer et à remettre en état son château.

Samedi après-midi, les visiteurs ont rallié Ferrette en petites vagues tranquilles pour se densifier nettement au moment du cortège aux flambeaux et de la joute équestre nocturne; l'ambiance était installée et dimanche, la ville n'a pas désempé « avec des gens intéressés, pas stressés, qui prennent le temps de regarder et d'écouter », témoignait cette animatrice des Crocod'ill de Roppentzwiller.

Il se passait quelque chose (spectacle, atelier, taverne, exposition...) dans tous les coins, ce qui a permis à chacun de profiter pleinement de la fête sans jamais se sentir oppressé par la foule. Le tout sous un ciel bleu pur et un soleil rayonnant qui embellissait encore ce tableau moyen-âgeux vivant.

N.B.-G.



Les visiteurs sont venus par milliers flâner et s'esbaudir à Ferrette.



Le pain, aliment de base toujours d'actualité.



Au marché médiéval, les stands étaient richement garnis.



Les cortèges ont remonté la rue du Château cette année, y compris le cortège des enfants dimanche matin, avec une poussette moderne camouflée.



Démonstration de combat à la hache au château. (Photos G.M./J.-P.A./J.-P.R.)